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di ognuno di noi hanno e del fatto che i pro-
blemi sono "patrimonio di tutti" e che solo con
uno sforzo e un impegno collettivo serio
(ovviamente commisurato alle  responsabili-
tà di ciascuno) potremo migliorare una socie-
tà ed un mondo che ci auguriamo possa
essere, veramente e sempre di più, ricco,
soprattutto di umanità e rispetto per tutto ciò
e per coloro che ci stanno intorno. 

Il Sindaco
Mirco Bagnari

VIA PIANCASTELLI: 
INIZIATI I LAVORI 
Sono iniziati il 6 novembre i lavori per il
rifacimento di Via Piancastelli, nel centro
storico di Fusignano. Si tratta del primo
intervento coordinato dall’Ufficio
Associato Lavori Pubblici tra i Comuni di
Fusignano e Lugo. 
Salvo particolari imprevisti legati alle con-
dizioni meteorologiche, la strada sarà com-
pletata nella prossima primavera, entro
marzo 2014. Grazie a questo intervento
verranno rinnovate le reti infrastruttura-
li sotterranee (fognatura, rete idrica) di
via Piancastelli nonché la pavimentazio-
ne della strada con porfido. Il costo del-
l’opera è di 130.000 euro, cofinanziati
per il 50%  dalla Regione Emilia
Romagna. I lavori verranno svolti dalla
ditta Ppg, Posatori Porfidi Galeata (FC).
“Si tratta di un intervento importante per la
qualificazione del centro storico di
Fusignano - sottolinea il sindaco Mirco
Bagnari - positivo sia per i cittadini, sia per
l'attrattività delle attività nel centro cittadi-
no; proprio da questo punto di vista, coglia-
mo un'opportunità importante poiché il 50%
del costo di questi lavori è finanziato con
fondi della Legge Regionale 41. 
Si tratterà anche di un nuovo banco di prova
per il Servizio Associato Lavori Pubblici tra
Fusignano e Lugo, partito recentemente
(esattamente nel mese di agosto) e che voglia-
mo arrivi a rispondere alle esigenze della
nostra comunità. Proprio per ‘radicare’
meglio l'attività del settore tecnico, a partire
da questo intervento, si è cercato di mettere a
punto un adeguato metodo di informazione
rivolto ai diretti interessati, residenti, pro-
prietari ed esercenti”.

L’ANNO CHE VERRÀ
Il 2013 sta volgendo al termine.
E' stato un anno difficile per il nostro Paese,
l'Italia, colpito non solo da una difficile crisi
economica (che "morde" duramente anche
nei nostri territori) ma anche da tragedie e
sciagure (da Lampedusa, alle alluvioni in
Toscana, Liguria e, ultima, la Sardegna) nelle
quali la mano dell'uomo è pesantemente
coinvolta e chiamata in causa. Tra l'altro,
anche se importanti passi in avanti sono stati
fatti, ancora persistono difficoltà e problemi
per l'Emilia, colpita duramente nel 2012 dal
sisma. Anche più lontano da noi, nelle
Filippine, il maltempo ha causato devasta-
zioni che, se non adeguatamente fronteggia-
te, potrebbero trasformarsi in un autentico
disastro umanitario. Il fatto che questo avve-
nimento si sia verificato a migliaia di km di
distanza non ci esime dal cercare di fare qual-
cosa per quelle popolazioni. Purtroppo i
meccanismi dell'informazione attirano la
nostra attenzione solamente nel momento
culminante di questi eventi, facendo calare
immediatamente il silenzio e l'oblio dopo
pochi giorni, fino all'arrivo della prossima
"emergenza". Anche a livello locale ci trovia-
mo a discutere di questioni e problemi che
(dalla crisi economica alla riorganizzazione
di servizi per i cittadini - a causa del calo
delle risorse economiche - a vicende che
hanno a che fare con il delicato rapporto tra
economia ed ambiente) molto spesso vengo-
no affrontati più "di pancia" e con spirito pole-
mico di parte e per speculazione politica
anzichè con lucidità e buon senso.  L'augurio
per tutti, ora che si sta avvicinando l'inizio
del nuovo anno, è quello di affrontare il 2014
con più serenità ma anche con maggior serie-
tà da parte di tutti. Ma anche con la giusta
consapevolezza dell'importanza che i gesti

MUSEO COMUNALE 
COLLEZIONE CONTOLI
Una realtà affermata sul territorio
Settembre e ottobre del 2013 si possono ricor-
dare come i mesi della svolta per il Museo
Collezione Contoli. Tre momenti in particola-
re hanno scandito un crescendo di iniziative
che hanno permesso a molte persone, prove-
nienti da ambiti e territori diversi, di apprez-
zare la vitalità e la passione di Fusignano.
Durante le aperture dell'8 settembre sono
stati ospitati vari pezzi di una collezione che
vanta una motocicletta inglese, una Rudge
250, che negli anni prima della guerra aveva
conquistato un giovane Enzo Ferrari grazie
alla sua raffinatezza tecnica. Hanno fatto
visita al Museo la giornalista e scrittrice
Nunzia Manicardi, autrice di un gran nume-
ro di libri sulla storia del motociclismo italia-
no, tra cui una trilogia dedicata alla Mondial,
Benito Renzo Battilani ex presidente del
CRAME di Imola, famoso collezionista e
amico di Primo Contoli. Molti i concittadini
venuti a curiosare, alcuni con i loro mezzi
d'epoca, tutti ospitati con un immancabile
aperitivo. Un’ottima scusa per fare due chiac-
chere e imparare un po' di storia del motori-
smo. La domenica pomeriggio il Museo è
stato teatro anche per una tappa delle poesie
in pubblico, un piccolo tour organizzato dal-
l'assessore Amaducci che ha portato momen-
ti cultural-conviviali nei luoghi della Festa.
Ovviamente la brava Valeria Frassineti ha
recitato versi e prose della letteratura contem-
poranea dedicati al motore. Grazie ai tre gior-
ni di aperture speciali sono stati promossi gli
eventi organizzati dai volontari per fine mese
di settembre e metà ottobre. Il 28 settembre il
Museo è stato infatti meta di visita del III
raduno Vespertino, una emanazione del
famoso Rombi di Passione di Lugo. Sono
giunti in parata attraverso il centro storico di
Fusignano un centinaio di motori d'epoca,
una carovana ordinata che ha riempito il par-
cheggio di fronte le entrate del Museo. Tra i
numerosi partecipanti vi erano i rappresen-
tanti del Registro Storico Gilera, i quali
hanno apprezzato molto la Collezione e in
particolar modo i due modelli Gilera esposti,
confidando di trovarli all'altezza delle loro
aspettative. Un grande complimento, una
nuova amicizia che consentirà alla Collezione

Contoli di essere ricordata anche fuori dal
nostro territorio.
Il 13 ottobre al Museo è stato inoltre ospitato
il raduno Ferrari organizzato in concomitan-
za con la Festa del Cavallino di Lugo. Almeno
40 bolidi hanno attraversato Fusignano per
poi letteralmente assediare le aree di parcheg-
gio preparate dai volontari. Una pianificazio-
ne particolarmente apprezzata dagli organiz-
zatori del Ferrari Club di Lugo. Gli ospiti,
oltre ai pezzi fissi della Collezione Contoli,
hanno apprezzato anche l'esposizione di una
collezione privata, organizzata per l'evento, di
ben cinque pezzi, tra i quali una Moto Guzzi
Sport 14 del 1930 e una Mondial del 1955.
Chiusi gli eventi, riposte le suppellettili, ripu-
liti i locali è forte l'impressione che il Museo
Contoli abbia fatto il grande balzo fuori dai
confini della Bassa Romagna e della Romagna
stessa, collezionisti e addetti ai lavori hanno
lasciato i recapiti con le premesse dell'organiz-
zazione di eventi futuri. Ma ancora più forte è
la certezza che questo è potuto accadere grazie
non solo ai volontari, ma anche ai concittadi-
ni e alle aziende di Fusignano che non si sono
limitati al ruolo passivo di visitatori, ma che si
sono stretti attorno a questa piccola struttura
aiutando concretamente l'organizzazione
degli eventi. Dai buffet, alle strutture fino alle
panche. La piccola fiera nata per onorare la
presenza delle Ferrari è composta da concitta-
dini collezionisti che hanno risposto in massa
all'invito. Tutti coinvolti con la certezza di
partecipare e contribuire all'affermazione di
un pezzo del paese che diventa luogo di ritro-
vo e motivo di animazione del territorio.
Ormai, dopo avere contato più di 300 presen-
ze in un mese, appare chiaro quanto sia stato
importante il gesto di due concittadini, Primo
e Mauricette Contoli, verso la comunità. Un
messaggio recepito dai fusignanesi. Come
volontari del gruppo Amici Collezione Contoli
ringraziamo l'Amministrazione Comunale, il
Motoclub i Centauri, l'azienda enologica
Randi, l'agriturismo Massari, D.O.C. Caffè,
Zack Suspension, tutti i concittadini che
hanno partecipato. Le immagini relative al
Museo a agli eventi sono su Facebook: Amici
collezione Contoli.
Tutte le informazioni: URP 0545.955653
www.comune.fusignano.ra.it.

Massimo Morandi

“Il Comune” 
augura a tutti un sereno

Natale ed un 2013
pieno di felicità!



2 • dall’Unione
EVITATA LA STANGATA
DELLA TARES 
Il Comune di Fusignano volta le spalle alla
Tares per evitare stangate ai suoi cittadini e alle
imprese del territorio. Nel 2013 infatti si paghe-
rà per i rifiuti come nel 2012, grazie all’applica-
zione della Tia, la Tariffa di Igiene Ambientale. 
Il Consiglio comunale di Fusignano (come
avvenuto negli altri Consigli comunali
dell'Unione della Bassa Romagna) ha delibera-
to di mantenere il regime di prelievo sui rifiuti
come vigente per l'anno 2012.  
La scelta è motivata dalla volontà di mantenere
una sostanziale invarianza rispetto al 2012 del
contributo richiesto a cittadini e imprese per il
pagamento del servizio rifiuti, evitando così gli
aumenti tariffari per alcune categorie di utenze
che invece sarebbero scaturiti con l'applicazione
della Tares. 
La Tares, introdotta dal 2013, non sarà ripropo-
sta dal 2014, sulla base di quanto previsto nel
disegno di legge “Stabilità 2014” appena varato
dal Governo.
Resta dovuta per legge la maggiorazione stata-
le di 30 centesimi al metro quadrato che sarà
incassata interamente dallo Stato e che è relati-
va ai servizi indivisibili quali tra gli altri la pub-
blica sicurezza, la tutela del patrimonio artisti-
co, i servizi cimiteriali, la manutenzione strada-
le, del verde pubblico, l’illuminazione pubblica
e altri ancora. 

ARRIVA A QUOTA 100 IL
BANDO PER LE IMPRESE
Sono 101 le domande pervenute
all’Unione dei Comuni della Bassa
Romagna per accedere al bando indetto a
sostegno dell’innovazione di impresa e
dell’occupazione giovanile. Di queste, 99
sono state accettate e passeranno ora al
vaglio dell’apposita commissione appena
nominata. Il bando, scaduto lo scorso 21
ottobre, ha messo a disposizione 480.000
euro suddivisi in due linee di contribuzio-
ne: 150.000 euro destinati a progetti di
innovazione tecnologica e sviluppo di
applicazioni multimediali presentati da
piccole imprese, e 330.000 euro destinati
alle attività del commercio al dettaglio in

sede fissa, pubblici esercizi, attività e arti-
gianato di servizio. Le domande accettate
provengono principalmente dal Comune
di Lugo, seguito da Alfonsine e
Bagnacavallo, mentre 28 sono pervenute
dai rimanenti Comuni, di cui 8 dal
Comune di Fusignano. Due sole le doman-
de escluse, una delle quali proveniente da
Ravenna, Comune quest’ultimo al di fuori
dalla pertinenza del bando. Per quanto
riguarda le linee di contribuzione, 35
domande fanno riferimento ai contributi
per lo sviluppo innovativo di piccole
imprese, mentre 64 sono suddivise tra arti-
gianato (26), attività di servizio (5), eserci-
zi di vicinato (23) e pubblici esercizi (10).
Le domande saranno valutate da una com-
missione composta da: Claudio Facchini,
dirigente del Settore sviluppo economico
del Comune di Faenza; Paola Morigi,
segretario generale della Camera di
Commercio di Ravenna; Franco Visani,
vice presidente della Scuola di economia,
management e statistica di Forlì -
Università di Bologna; Silvano Bertini,
responsabile del Servizio politiche di svi-
luppo economico, ricerca industriale e
innovazione tecnologica della Regione
Emilia Romagna; Fabrizio Bugamelli, pro-
fessore a contratto dell’Università di
Bologna e amministratore delegato di
AlmaCube srl, incubatore dell’Unibo. 
I tempi di risposta sono stabiliti in 120
giorni dalla scadenza del bando (21 otto-
bre), per cui l’Unione conta di avere gli
esiti entro la fine di questo mese.
Presumibilmente, visto l’alto numero di
domande, il Suap stima che i fondi potreb-
bero già esaurirsi: in caso contrario, saran-
no aperte ulteriori finestre fino al totale
esaurimento. 
Per maggiori informazioni, è possibile
rivolgersi allo Sportello unico Attività pro-
duttive (Suap), in piazza Trisi n. 4 a Lugo,
email sportellounico@unione.labassaro-
magna.it, telefono 0545.38309, oppure con-
sultare il sito www.labassaromagna.it.

Meno inquinamento 
per i Comuni della Bassa
Romagna 
Adottato il Piano Energetico che ridu-
ce le emissioni di CO2 entro il 2020
Efficienza e risparmio energetico, educa-
zione a ridurre gli sprechi di energia
attraverso una migliore gestione dei con-
sumi elettrici e termici, riqualificazione
energetica degli edifici residenziali e
industriali, promozione e diffusione delle
energie rinnovabili. Queste le azioni  su
cui si basa la spina dorsale degli scenari
ipotizzati in ciascun Piano energetico
(Pec) e nel  Piano delle azioni per l'energia
sostenibile (Paes) del territorio che il
Consiglio dell'Unione dei Comuni della
Bassa Romagna ha adottato nei giorni

scorsi. Il Piano Energetico è stato redatto
in convenzione con l'Università degli
Studi di Bologna e il suo Dipartimento di
Chimica industriale e dei materiali, che
ha sviluppato un quadro conoscitivo
locale di tipo energetico per ognuno dei
Comuni dell’Unione. Con l'adesione di
tutti i Comuni dell'Unione al Patto dei
sindaci, iniziativa della Commissione
europea che impegna le autorità locali e
regionali a raggiungere se non addirittura
superare l’obiettivo europeo di riduzione
del 20% delle emissioni di CO2 entro il
2020, gli enti della Bassa Romagna hanno
ulteriormente assicurato il proprio sforzo
per aumentare l’efficienza energetica e
l’utilizzo di fonti energetiche rinnovabili
nei loro territori. Tuttavia, le azioni di
risparmio ed efficientamento sul patrimo-
nio pubblico dei Comuni non sono suffi-
cienti: l'amministrazione pubblica incide
solo per il 2-3% sulla torta complessiva
dei consumi. E’ necessario dunque coin-
volgere tutta la comunità nel persegui-
mento degli obiettivi fissati dall'Europa,
con la condivisione e il sostegno delle
amministrazioni locali e a questo fine è
stato sottoscritto nell’aprile 2013 un pro-
tocollo con tutti i soggetti economici e
sociali che possono concorrere attivamen-
te allo sviluppo, alla crescita e alla soste-
nibilità del territorio della Bassa
Romagna, sia in termini economici che
energetici e ambientali. Il protocollo
intende da un lato sostenere l'attuazione
delle azioni previste dai Pec e dai Paes e
dall'altro sviluppare in maniera condivisa
gli accordi attuativi che portino alla rea-
lizzazione di azioni concrete in tema di
sostenibilità energetica e ambientale. 
E’ possibile visionare i documenti di piani-
ficazione energetica nella sezione dedicata
all’Energia del sito dell'Unione, all’indiriz-
zo www.labassaromagna.it oppure presso
l'Area Territorio, Servizio di Piano
dell'Unione dei Comuni della Bassa
Romagna che si trova all’interno del com-
plesso del Carmine in piazza Trisi 4 a Lugo. 
Per richiedere ulteriori informazioni, è
possibile anche telefonare al numero
0545.3852/303 oppure scrivere agli indi-
rizzi email lamam@unione.labassaroma-
gna.it e dalpiazl@unione.labassaroma-
gna.it.  

Trasformiamo il tuo Oro vecchio
in nuovi ed esclusivi gioielli

Sostieni il tuo paese.
Nel concreto.

Il suo commercio,
la sua cultura, 

la sua socialità.

La raccolta differenziata
sfiora il 60%  
Sfiora il 60% la raccolta differenziata nel terri-
torio ravennate servito da Hera, in crescita di
circa 2 punti percentuali rispetto al primo
semestre del 2011. E’ questa la bella  fotografia
che i servizi di igiene ambientale Hera scatta-
no all’area territoriale di Ravenna, nel primo
semestre di quest’anno. 
I dati non sono ancora definitivi, ma in tutti i
Comuni la percentuale di rifiuti urbani raccol-
ti in modo differenziato è superiore al 50%. Tra
questi, Ravenna, il Comune più grande che
raggiunge circa il 59,5%. Molto soddisfacenti
le performance della Bassa Romagna dove
Conselice, Cotignola e S. Agata Sul Santerno
superano il 65%. Bene anche per Cervia che si
attesta al 58%.  Un ruolo importante, nel con-
solidamento di questo trend positivo, rivestono
i progetti ambientali che hanno visto la prose-
cuzione di installazioni di Isole Ecologiche di
Base, l’introduzione di servizi come i cassonet-
ti stradali per la raccolta dei rifiuti elettrici e
elettronici, l’introduzione della raccolta domi-
ciliare nelle zone di Castiglione di Cervia e di
Ravenna o nella zona Malva Nord di Cervia.
Da ricordare anche le costanti attività di pro-
mozione come ad esempio i progetti di educa-
zione ambientale o i banchetti informativi
organizzati in occasione di sagre ed eventi per
fornire materiale ed informazioni ambientali.
A livello di Gruppo, la raccolta differenziata
sul territorio emiliano romagnolo gestito da
Hera cresce di 3,5 punti percentuali nel primo
semestre 2013, rispetto all’analogo periodo
dello scorso anno, raggiungendo quota 53,7%.
Un dato che prosegue il positivo trend medio di
crescita costante negli ultimi 4 anni, pari a 2,5
punti percentuali all’anno.
Il 93,5% di quanto raccolto in maniera
differenziata rientra nel ciclo produttivo
Per rendere trasparente il processo che segue
l’impegno quotidiano di ciascuno nel fare la
raccolta differenziata, è sempre più necessario
riportare informazioni chiare e puntuali sul-
l’effettivo riciclo e recupero dei materiali rac-
colti, rispondendo così anche a dubbi e osserva-
zioni dei cittadini. Per questo Hera ha ideato e
realizzato “Sulle tracce dei rifiuti”, il cui obiet-
tivo principale è fornire garanzie sull’avvenu-
to recupero dei materiali separati. Hera ha
quindi seguito le diverse tipologie di rifiuto dif-



farci conoscere i loro bellissimi strumenti.
Matteo suona una specie di bacchetta di
legno e metallo che si chiama flauto tra-
verso; soffiandoci dentro con delicatezza
fa venire fuori un suono morbido e dolce
che mi fa venire in mente i tortini al lam-
pone; Fabio suona il violoncello, una spe-
cie di armadio gigante che tiene stretto
come se volesse scappare; lo suona con un
archetto che facendo il solletico sulle corde
produce un suono dolce e un po' triste,
come Cenerentola prima che arrivi la fata
madrina; Egidio invece suona la chitarra,
con dita velocissime che nemmeno vedo,
che mi fanno venire in mente il gatto con
gli stivali quando cattura i conigli per il
suo padrone. 
Voglio saperne di più su questa faccenda
della Scuola di Musica. Allora scopro che
è proprio qui a Fusignano, in via San
Francesco ed è intitolata ad Arcangelo
Corelli, uno che con la musica doveva
averci parecchio a che fare da quel che ho
capito; la Scuola organizza corsi per tutti e
su vari strumenti; anche corsi pensati per
noi piccolini, dove possiamo fare chiasso,
suonare tamburi, inventare storie, canti,
ritmi e filastrocche... Mamma, ci andiamo?

Un bimbo di un anno

Sabato 16 novembre 2013, in occasione della
Settimana nazionale Nati Per Leggere, si è
tenuto in Biblioteca a Fusignano l'attesissi-
mo appuntamento "Musica, coccole e fila-
strocche", con letture per piccolissimi da 6 a
24 mesi, a cura del "Gruppo Lettori di
Favole" e dei musicisti della "Scuola di
Musica Corelli"di Fusignano. Storie e musi-
che si sono alternate, rincorse, acchiappate e
improvvisate con rara maestria per la gioia di
un nutrito gruppo di bimbi, accompagnati
dai loro genitori. La biblioteca ringrazia let-
trici e musicisti che hanno regalato il loro
tempo e i loro preziosi talenti per creare una
mattina all'insegna della gioia di stare insie-
me e dell'ascoltare storie.

Maria Elisabetta Ancarani
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ferenziato raccolte nel 2012 sul territorio servi-
to, lungo tutto il tragitto che separa il casso-
netto dall’effettiva re-immissione nel ciclo pro-
duttivo della materia recuperata. Dall’analisi è
emerso che, mediamente, la quantità di rifiuti
scartata dagli impianti nel processo di recupe-
ro (perché, ad esempio, non idonea ad essere
riciclata o inquinata da corpi estranei) è di
appena il 6,5%. Tutto il resto, il 93,5% appun-
to, torna invece a nuova vita, con la sua re
immissione nel ciclo produttivo, un dato
sostanzialmente in linea con quello dell’anno
precedente. I dati contenuti nel report sono
verificati dal prestigioso istituto indipendente
DNV Business Assurance. L’analisi è unica
nel suo genere in Italia, andando nella direzio-
ne indicata dall’Unione europea che punta
l’attezione sulla quantità di materiale effettiva-
mente recuperato e non più solamente sulla
percentuale di raccolta differenziata. 
Le percentuali recuperate per ogni tipo di
materiale
Nel 2012 è migliorato il recupero della raccol-
ta della carta, passato dal 92,4% al 95,7%
(58,7 kg/abitante). Tra i materiali con la per-
centuale di recupero maggiore si segnalano,
oltre alla carta, il ferro (100%, 2,4 kg/abitante),
i rifiuti verdi (97,3%, 63,9 kg/abitante), il
vetro (94,7%, 30,6 kg/abitante), i metalli inte-
si come imballaggi in alluminio, acciaio e
banda stagnata (92,8%, 1,4 kg/abitante), la
plastica (84,9%, 24,8kg/abitante).
I dati sono disponibili online e presso gli
sportelli clienti Hera del territorio
Tutti i dati inseriti nell’opuscolo sono anche
disponibili nella sezione interattiva dedicata a
questo tema e navigabile sul sito web
www.gruppohera.it/sulletraccedeirifiuti.
L’opuscolo sarà in distribuzione anche presso
le stazioni ecologiche, gli URP dei principali
comuni e i principali sportelli clienti del
Gruppo: nell’area ravennate gli sportelli di
Ravnna, Cervia e Lugo.
L’impegno di Hera nell’impiantistica al
servizio della raccolta differenziata
L’incremento della raccolta differenziata va di
pari passo con l’impegno di Hera per recupera-
re quanto più possibile dai rifiuti. In virtù di
questo, sul territorio della multiutility i confe-
rimenti in discarica si sono più che dimezzati
nell’arco di 10 anni, coerentemente con quanto
richiesto dall’Unione europea, riducendosi dal
49% al 21%, un risultato addirittura inferiore
alla media dell’Europa a 16 (29%), mentre la
termovalorizzazione negli ultimi anni è rima-
sta sostanzialmente stabile al 29% circa.
Coerentemente con questo impegno, Hera ha in
corso un ambizioso piano di rafforzamento del-
l’impiantistica al servizio della raccolta diffe-
renziata per 480 milioni di investimenti in pro-
gramma nel quinquennio 2013-2017. In que-
st’ambito si colloca la realizzazione di 5 biodi-
gestori (Cesena, Rimini e Voltana sono già ope-
rativi), impianti in cui l’innovativo sistema
della digestione anaerobica trasforma i rifiuti in
compost ed energia elettrica, per una produzio-
ne potenziale di energia elettrica rinnovabile di

oltre 32 milioni di KWh annui complessivi,
pari al fabbisogno annuo di oltre 35.000 perso-
ne e un risparmio di emissioni in atmosfera di
17mila ton. di CO2. Un secondo fronte è poi
quello della realizzazione di linee per la selezio-
ne dei rifiuti differenziati dotate di lettori ottici,
che consentono una selezione più veloce e pre-
cisa, assicurando percentuali più alte di mate-
riale effettivamente destinato a recupero. Le
prime 4 linee (Rimini, Voltana, Modena e
Ferrara) sono già state inaugurate ed è partita
la realizzazione dell’ultimo tassello del progetto
che consiste nella costruzione ex novo di un
impianto nell’area bolognese. 
Sistemi di selezione e trattamento per
migliorare sempre di più la raccolta diffe-
renziata
“I risultati positivi della raccolta differenziata
di questo primo semestre – commenta
Maurizio Chiarini, Amministratore Delegato
di Hera – confermano il forte impegno di Hera
per migliorare efficienza ed efficacia lungo
tutta la filiera ambientale. Per proseguire
anche in futuro su questo virtuoso percorso il
Gruppo dovrà continuare a fare leva su due
elementi che già oggi orientano le nostre azio-
ni: una forte propensione all’innovazione tec-
nologica e alla sperimentazione di soluzioni
innovative, sia nella raccolta che nel recupero,
e una continua attività di sensibilizzazione dei
cittadini, per valorizzare il loro impegno sulla
raccolta differenziata. In questa direzione si
colloca “Sulle tracce dei rifiuti”, un report
unico in Italia a dimostrazione dell’impegno
del Gruppo Hera per un’informazione traspa-
rente sulla filiera del recupero”.

Musica, coccole
e filastrocche 
in biblioteca
Metti che sia un uggioso
sabato mattina di
novembre. Metti che,
dopo una industriosa settimana di duro
lavoro nel mio bellissimo nido, io scalpiti
furiosamente perché non ho nulla da fare;
metti che mi venga improvvisa l'idea di
svaligiare i cassetti, tirar giù librerie e scar-
piere, buttare per terra pentole e relativi
coperchi, rovesciare con tempismo perfet-
to la cesta del bucato APPENA stirato da
mamma; metti che la suddetta genitrice
decida di salvare il decoro della propria
dimora e quella poca lucidità mentale che
le rimane dopo notti insonni (causate da
chi? Non certo da me... bensì dai miei ter-
ribili dentini) portandomi in un posto
nuovo. Metti che partiamo, imbaccuccati
come inuit e attrezzati di merendina-bibe-
ron-cambio pannolino-cambio abito-pas-
seggino-copertina e già che ci sei mezza
casa. Metti che io non ne abbia proprio
voglia di andare in questo posto poiché la
biancheria appena stirata da stropicciare e
sbavazzare mi attirava proprio tanto.
Metti che questo posto tanto favoleggiato
in realtà non sia altro che la mia biblioteca

• PREVENTIVI GRATUITI

• PROGETTAZIONE DI CUCINE 
COMPONIBILI E COMPOSTE

• CAMERE DA LETTO MATRIMONIALI

• CAMERE DA LETTO SINGOLE
COMPONIBILI

• DIVANI E POLTRONE

• SOGGIORNI E PARETI ATTREZZATE

• MATERASSI NATURALI

comunale che già conosco perché sennò
con cosa mi addormentano mamma e
papà la sera se non con i librini presi in
prestito? Metti che io dica "va be' va be'
facciamoci un'altra capatina" ché le storie
mi piacciono proprio tanto anche se non
come il bucato da tirare giù. Metti che io
arrivi benevolo e rassegnato e che mentre
mi spacchettano da quintali di giacche e
sciarpe, io senta uno strano scalpiccìo ma
soprattutto suoni nuovi di incredibile
fascino che arrivano dalla sala bimbi (la
MIA sala bimbi visto che a questa età ho il
sacrosanto diritto a essere egoriferito e
guai a chi mi controbatte)... secondo voi a
questo punto cosa fa l'intrepido sottoscrit-
to, il novello Indiana Jones alto quanto un
nano da giardino? Abbandona giacconi,
mamma e musi lunghi e parte gattonando
alla velocità del fulmine per scoprire chi si
nasconde nella (mia) sala bimbi. 
E lì trovo tre tizi con buffi strumenti fatti
con legno, metallo, corda. I tre tizi sembra-
no simpatici e mi accolgono gentili, i tap-
peti morbidi sono stesi per terra, i libri
sono ordinati come bravi soldatini sugli
scaffali e aspettano solo me per un po' di
sano disordine; Fulvia, la mamma lettrice,
sta sistemando le storie che leggerà a noi
bimbi; che ci accomodiamo sui tappeti
pronti a farci catturare dalle storie; e gli
strumenti? sanno di buono, di mistero, di
magie, di notti attorno al fuoco, mi piace-
rebbe dargli un morsino ma non sono
sicuro che i tre tizi ne siano entusiasti.
Poi ci zittiamo tutti dato che Fulvia comin-
cia a leggere; la sua voce è accompagnata
da questi strani strumenti accarezzati da
dita velocissime, bocche che soffiano, stra-
ne bacchette; i suoni sono armoniosi, mi
rilassano oppure mi fanno battere il cuore,
perchè sono ora dolci ora irruenti, specie
se c'è un lupo zuccone e affamato nelle
vicinanze. Questa magia si chiama musi-
ca. I tre tizi si presentano: sono tre musici-
sti della Scuola di Musica e sono qui per
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INTERVISTA A 
ENRICO GATTI
Presidente del Comitato Scientifico del VII
Congresso Internazionale di Studi
Corelliani 
Il maestro Enrico Gatti è cittadino onorario di
Fusignano dal 2003 e presidente del Comitato
Scientifico del VII Congresso internazionale di
studi corelliani “Arcomelo 2013” che si terrà a
Fusignano giovedì 28, venerdì 29 e sabato 30
novembre. E' stato il primo violinista italiano a
consacrarsi interamente allo studio e all’inter-
pretazione del repertorio che va dalla fine del
XVI all’inizio del XIX secolo con gli strumenti
originali, il primo fra gli italiani a svolgere
approfonditi studi all’estero e ad essere invitato a
far parte dei più prestigiosi complessi olandesi,
belgi, francesi ed inglesi prima di fondare, nel
1986, l’Ensemble Aurora. 
Quali sono gli obiettivi e le novità di que-
sto Convegno?
Nel 2013 ricorre il trecentesimo anniversario
dalla morte di Corelli ed è un evento molto
importante per Fusignano, che si è sempre ricor-
data del musicista fin dal 1913. Gli obiettivi del
Convegno sono quelli di proporre la figura di
Corelli approfittando di questa ricorrenza per
approfondire gli studi in materia e presentare
nuove fonti e nuovi contributi. In passato questi
studi erano sfociati in atti pubblicati dall’editore
Olschki di Firenze, ma non troppo diffusi o
meglio diffusi solo fra gli specialisti. Per supera-
re questo ostacolo sarebbe necessario l'utilizzo
anche della lingua inglese e noi cercheremo di
pubblicare i risultati del prossimo Convegno sia
su carta stampata che su e-book, quindi anche on
line, e con un prezzo accessibile a tutti, anche ai
giovani e agli studenti. Inoltre avremo anche lo
streaming live,  in modo che chiunque potrà
seguirci in diretta da qualsiasi parte del mondo.
Queste sono le maggiori novità del convegno
“Arcomelo 2013”.
A chi sono rivolti i Convegni?
Tutti possono partecipare, il limite è quello fisico
della capienza dell'Auditorium Arcangelo
Corelli. Purtroppo Fusignano non è una località
che abbia una capienza tale da poter invitare cen-
tinaia di persone ma cercheremo di diffondere la
notizia di questo evento e per questo abbiamo
attivato lo streaming live, poiché ospitare molte
persone in paese è difficile. E' stato complesso
organizzare l’ospitalità dei 25 convegnisti più i
giovani musicisti che verranno a suonare da
varie scuole, ma sono sicuro che il ben noto senso
dell’ospitalità dei fusignanesi supererà sé stesso
ed arriveremo ad un grande risultato!
Come si possono avvicinare le persone
all'ascolto della musica di Arcangelo
Corelli?
La musica di Corelli è una musica che parla
immediatamente a tutti: si potrebbe definire
“una musica democratica” ma aristocratica allo
stesso tempo: essa si ascolta con il cuore prima di
tutto. È una musica molto semplice ed essenzia-
le ed è da ricordare che Corelli era riuscito ad ela-
borare un linguaggio sintetico - una qualità
essenziale - e che sapeva rivolgersi ai principi, ai
Papi, ai cardinali ma anche al popolo e alla gente

della strada. Quando avevano luogo degli spetta-
coli a Piazza di Spagna o a Trinità dei Monti a
Roma, la gente del popolo si accalcava per segui-
re questi concerti all'aperto. Molto spesso le per-
sone comuni del tempo hanno ascoltato la sua
musica, così come ascoltavano quella di
Frescobaldi in San Pietro, con la basilica strapie-
na di popolo. Penso che questa musica possa par-
lare a tutti, non credo sia una musica solo per
addetti ai lavori, certo bisogna avere la volontà di
uscire dalla routine delle cose che si ascoltano
tutti i giorni e volersi impegnare un po'. La
musica di Corelli ci interroga, non ci lascia pas-
sivi, ci entra dentro  ponendoci domande e
lasciando molto spazio anche al silenzio: una
cosa salutare per noi!
Quale è l'importanza di Corelli nella storia
della musica?
L'importanza è grande. Corelli si è veramente
dato il compito di riformare la musica ed ha por-
tato avanti questo compito assieme ai colleghi
dell'Accademia di Arcadia, ma anche prima
della creazione dell'Accademia. Noi sappiamo
che in campo letterario e poetico l'Arcadia non
ha raggiunto risultati eccelsi ma in campo musi-
cale senz'altro Corelli è stato grandissimo ricer-
cando una linearità e un'armonia fra le parti che
prima di lui era sconosciuta. Tutto ciò è il frutto
di una lunga ricerca, perché è da ricordare che il
nostro musicista è stato un severo censore di sé
stesso: ha selezionato moltissimo e non ha pub-
blicato tutto quello che ha composto, anzi ha
pubblicato pochissimo. J.S. Bach, ad esempio, ha
conosciuto la musica e seguito i modelli di
Corelli, come certe modalità nella tecnica di
scrittura del basso continuo o di portare il con-
trappunto; anche su Haendel Corelli ha avuto
un'influenza enorme: tutto il linguaggio orche-
strale del compositore Sassone sarebbe inimma-
ginabile senza Corelli. Dopo Arcangelo la musi-
ca occidentale non è più stata la stessa: egli si può
ben definire un innovatore perché ha chiuso
un'epoca; non è un caso che le sonate dell'Opera
5 sono datate 1 gennaio 1700, Corelli ha vera-
mente aperto un nuovo capitolo.
Come può Fusignano valorizzarsi tramite
la figura di Corelli?
È una domanda un po' difficile: il Convegno di
fine novembre è stato pensato proprio per questo
obiettivo e credo che, assieme ai miei amici, sia
riuscito a organizzare un evento molto interes-
sante, o che almeno sulla carta si presenti tale.
Purtroppo le risorse sono pochissime e il comune
di Fusignano è stato generosissimo perché, è da
ricordare, noi organizziamo questo evento senza

un centesimo da parte del Governo. Spero che
avere lo streaming possa essere un richiamo
importante. Si potrebbe pensare di far venire a
Fusignano dei giovani musicisti in modo regola-
re, come succede con i vari Festival della filosofia
o del giornalismo, potrebbe essere un'idea dedi-
care ai giovani uno spazio nel quale si possano
incontrare e suonare la musica classica del '600
e '700 nel nome di Corelli oppure si potrebbero
organizzare dei corsi specialistici magari di alto
livello. C'è bisogno di proporre modelli nuovi e
di qualità perché la politica non ci asseconda,
non essendoci in Parlamento politici con compe-
tenze musicali, quindi nessuno dimostra interes-
se per questo settore e siamo noi che dobbiamo
proporre un modello nuovo che vada più avanti
della situazione attuale, bisognerebbe magari
parlarne con gli addetti  ai lavori locali e magari
lo faremo durante questa tre giorni. Credo che
forse l’idea migliore potrebbe essere quella di
creare all’interno della biblioteca un “Centro
Internazionale  di Studi Arcangelo Corelli” che
raccolga in forma digitale tutte le fonti relative
alle edizioni e ai manoscritti delle opere corellia-
ne oltre alle pubblicazioni esistenti in materia:
sarebbe un luogo cui tutti gli studiosi, i musici-
sti, musicologi ed appassionati potrebbero far
riferimento per la loro attività intorno a Corelli.
Ciò si potrebbe realizzare con l’aiuto e la consu-
lenza dei valenti musicologi che ho coinvolto
nella formazione di questo comitato scientifico.
Come è nata la sua passione per il violino
antico e quando ha capito che sarebbe stata
la sua vita?
È passato molto tempo, io fino ad una certa età
ho studiato il violino ma non era la mia attività
principale. In quegli anni avrei preferito prose-
guire facendo il chitarrista, suonando la musica
pop, rock (suonavo anche la chitarra elettrica, era
la fine degli anni '60). A 15 anni è arrivata la fol-
gorazione e ho capito che il violino mi interessa-
va davvero, si potevano fare delle belle cose. Il
mio primo insegnante, che ha sempre suonato
con i Musici (un famosissimo gruppo di Roma:
sono stati coloro che hanno riscoperto Vivaldi
negli anni '60), mi ha introdotto ben presto ad
ascoltare la musica del '600 e '700 da loro regi-
strata,. Ho  eseguito questo repertorio con pas-
sione anche insieme a quello contemporaneo e
romantico, ma ho capito presto che il mio cuore
batteva per la musica antica, così ho iniziato pre-
sto a fare ricerche sul repertorio e sullo stile e già
negli anni '70 ho seguito i primi corsi di baroc-
co, poi ho compiuto studi specialistici regolari e
mi sono perfezionato. Ho capito che sarei diven-
tato violinista dopo aver frequentato il mio primo
corso di violino barocco nel '77 a Roma con
l'olandese Jaap Schröder, uno dei primi violinisti
ad utilizzare strumenti d’epoca, oggi ultra ottan-
tenne ma ancora in attività e poi ho studiato
regolarmente all'estero e in Italia. Sono cresciu-
to a Perugia, una città antichissima, etrusca, più
antica di Roma, e sono sempre stato circondato
dalle vestigia del passato. Sono abituato a vivere
con il passato assieme al presente e mi piace
mantenere i piedi saldi nell’oggi, ma le radici
sono fondamentali, per me è naturale così.

Lorenza Pirazzoli

iniziative

Assistenza tecnica hardware/software
Progettazioni ed Installazioni reti

Ricambi e accessori

info 347 6742179
teknolab.fusignano@gmail.com

PODERE 
TERREDURE
Via Lunga Inferiore, 74

Belricetto

Coltiva e vende direttamente
mele invernali a prezzi convenienti

Oltre 20 varietà tra cui: 
steinman, fuji, golden b rugginosa,

abbondanza e smeralda

Tel. 335 5718982 Minguzzi

L’Amministrazione
Comunale ringrazia 
Da pochi giorni si è concluso l’importante
Congresso Internazionale di studi corelliani, un
evento veramente straordinario anche se impegna-
tivo per tutti noi, amministrazione comunale e fusi-
gnanesi, ma con la soddisfazione di saper che è stato
seguito da molti, grazie al collegamento in strea-
ming www.u-sophia.com. E' stato complesso orga-
nizzare l’ospitalità dei numerosi  relatori prove-
nienti da vari paesi europei e americani e dei giova-
ni musicisti dei  Coservatori di Lipsia e Aja, ma il
ben noto senso  dell’ospitalità dei fusignanesi ha
superato se stesso ed ha permesso di perseguire un
grande risultato! Infatti moltissime famiglie, già alla
prima richiesta di collaborazione hanno risposto con
estrema generosità, tanto che l’offerta ha superato
notevolmente le necessità. Per motivi pratici, ma
soprattutto per non creare disagio alle famiglie ospi-
tanti che avrebbero dovuto organizzare più viaggi
durante la giornata, si è data la preferenza per l’acco-
glienza a famiglie del centro, in modo che gli ospiti
potessero raggiungere l’Auditorium comodamene a
piedi. Si ringraziano pertanto le famiglie di
Zaffagnini Giovanni, Cani Norino, Margotti Anna,
Gagliardi Giovanni, Guerrini Giovanni, Minguzzi
Luciano, Argelli Angelino, Valgimigli Antonio, Pasi
Igino, Melandri Alfreda, Tasselli Fernando e, con la
stessa riconoscenza e gratitudine, anche tutte le altre
famiglie che si erano rese disponibili a collaborare.
Oltre all’ospitalità, il problema più spinoso dell’or-
ganizzazione è stato quello dei trasporti verso le sta-
zioni ferroviarie da e per Fusignano. 
Una vera e propria Provvidenza è stata la generosi-
tà di Don Pino che, viste le nostre difficoltà,  ha
messo a disposizione degli ospiti, due mini bus  che,
uniti alla grande disponibilità di Adriano Matulli,
Laura Nuvoli,  Argelli Vincenzo ed altri collabora-
tori  hanno risolto questo delicato aspetto dell’acco-
glienza. Un ringraziamento sentito va ai volontari
dell’Auser di Fusignano che hanno imbustato
almeno  due mila volantini di programmi per il
congresso, distribuendoli successivamente a tutte le
famiglie con un capillare porta a porta.
Anche per questo evento, la collaborazione con la
Pro Loco si è rivelata indispensabile per la soluzio-
ne di  innumerevoli problemi e, a fianco del quoti-
diano lavoro dei dipendenti comunali,  ha facilitato
la realizzazione del progetto.  Tutta la comunità si è
mobilitata per vivere intensamente questo avveni-
mento a distanza di dieci anni dal precedente
Congresso, dai ristoratori agli albergatori  e ai com-
mercianti che hanno addobbato  le vetrine in onore
di Corelli. I cittadini hanno partecipato alle iniziati-
ve del programma e i musicisti sono rimasti sor-
prendentemente soddisfatti di questo viaggio in
Romagna. Si ringraziano le istituzioni e le aziende
del territorio che hanno sostenuto economicamente
questa importante iniziativa facendo in modo che
non si intacasse il bilancio comunale. 
Per quanto riguarda l’aspetto musicale del
Congresso un doveroso ma sincero grazie va al
Maestro Gatti che, da cittadino onorario di
Fusignano,  ha voluto lasciare a tutti gli studiosi di
Corelli, come  prezioso regalo, i risultati dei suoi
ultimi studi e scoperte relativi al ritrovamento di
manoscritti nel fondo antico della biblioteca del
Sacro Convento di S. Francesco in Assisi.
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SARTORIA e RIPARAZIONI
DI OGNI TIPO IMMEDIATE!!!

• INTIMO UOMO DONNA e BABY
“Petit Bateau - Lovable
Brooksfield”

• IGIENE CORPO linea naturale
“Lothautique editeur de parfum”

• IDEE REGALO
“La Mazelle Edition”

Piazza Armandi, 11
Fusignano - Tel. 0545 53158

iniziative
A cena con la nutrizionista 
Il progetto si sviluppa in appuntamenti mensili e
si intitola "a cena con la nutrizionista" perché si
svolge a tavola, consumando ogni serata un piat-
to diverso realizzato con prodotti di stagione. 
Stare insieme a tavola, condividere assieme un
momento piacevole e partire proprio da quello che
si sta mangiando per informare su quali sono le
proprietà di quel determinato alimento, per chi è
indicato e per chi invece non è indicato, perché un
alimento piuttosto che un altro, dare idee sfiziose
da portare in cucina affinché l'alimentazione non
sia monotona e scarsa a livello nutrizionale.
Il progetto è promosso da A.G.I.S. con il Patrocinio
del Comune di Fusignano, e gli esperti: 
Dott.ssa Tiziana Valdinoci, biologa nutrizionista.
Dott.ssa Ilenia Casamenti esperta in Scienze Motorie.
Per informazioni  sulla serata o per altre
informazioni, contattare la palestra
”Corpo Vivo” di Fusignano 0545.52146  o
il  sito: www.agisnoprofit.it, è inoltre
possibile prenotare direttamente la sera-
ta o una consulenza con l’esperto.

Programma delle serate: 
20 Gennaio (vegetariano) 
Zuppa di cicerchia e crostino con humus.
17 Febbraio (antipasto) 
Specchio dello chef, fantasie di polenta.
17 Marzo (primo) 
Paccheri gustosi di ricotta e spinaci con
vellutata di broccoli.
28 Aprile (secondo) 
Bocconcini di persico con mousse di carciofi.
19 Maggio (vegetariano) 
Tortino di quinoa aromatizzato allo zenze-
ro e misticanza colorata.
Mousse di cioccolato con fragole.
PARTECIPAZIONE SU PRENOTAZIO-
NE: 0545.52146; www.agisnoprofit.it 

LE INIZIATIVE  DEL
BRAINSTORM • Piazza Corelli, 14
• Tutti i martedì sera SCUOLADI TANGO  a
cura di TangoRe Bologna. (per info
340.8253149 oppure info@tangorebologna.it).
• Tutti i giovedì sera si balla il BOOGIE
WOOGIE e ROCK’N’ROLL.
• giovedì 26 dicembre, dalle h 17.30,
MILONGA E TE: pratica di tango e cena
con la colladauta “spurtlaza”. (per info
338.6989327 oppure 335.471638).
• Venerdì 20 dicembre ritornano THE
SOUNDS GROUP – il grande rock anni
’60 / ‘70. Cena + concerto (per info
Serena: 335.5405151).
• Sabato 21 dicembre live: Chambers (Pisa
/ post-punk), La Svolta (Ravenna / punk-
hardcore), Combo Disaster (Ravenna /
punk-rock).
• Domenica 22 dicembre arriva il ballo
swing LINDY HOP (per info Serena:
335.5405151).
• Martedì 31 dicembre, FESTA DI CAPO-
DANNO (per info Serena: 335.5405151).
Info: Tel. 335.5405151;  https://www.face-
book.com/brainstormfusignano. 

Tre sale per una proposta
vincente 
Per la stagione 2013/2014 singolare, e si
auspica vincente, è stata la scelta dell'inte-
ra comunità di Fusignano di proporre una
“programmazione diffusa” realizzando
un’unica grande stagione culturale che
coinvolge il Teatro Moderno,
l'Auditorium “Arcangelo Corelli” e il cir-
colo Arci “Brainstorm”. Grazie alla colla-
borazione tra queste tre realtà è stato pos-
sibile realizzare un calendario coordinato
delle iniziative, evitando sovrapposizioni
e consentendo anche una migliore attratti-
va per il nostro territorio: «Siamo molto fieri
e fiduciosi di questa collaborazione – dice
l'Assessore alla cultura del comune di
Fusignano, Maria Luisa Amaducci – realiz-
zare un programma comune rispettando gli
spazi delle altre realtà culturali presenti in
paese fa si che tutti possano godere degli spet-
tacoli, delle letture, del teatro, del cinema, della
musica e di tutto quello che di collaterale alla
cultura si propone a  Fusignano».
Torna anche per quest'anno l'iniziativa
promozionale che consente, conservando
e presentando il biglietto del Teatro
Moderno di Fusignano (compreso il cine-
ma), di usufruire della possibilità di menu
a 8,00 € e 10,00 € oppure 10% di sconto
con consumazione alla carta.
Il biglietto è valido solo il giorno stesso
dello spettacolo o del cinema.
I ristoranti convenzionati con questa ini-
ziativa sono:

Ristorante Pizzeria Mazzanti
Via Garibaldi, 12-14
Fusignano (RA) Tel.0545.50407

Osteria della Brusca
via Garibaldi, 22 - Fusignano (RA)
c/o centro comm. IL FARO
Tel. 0545.953909

A scuola di macramè  
Dopo la bella esperienza degli scorsi anni,
in ottobre è ripresa la “Scuola di
Macrame”, condotta, come sempre, da
Nonna Edera Timoncini, assieme ad un
gruppo di amiche e collaboratrici di
Fusignano e dintorni. Quest’anno il grup-
po è arricchito anche da giovani apprendi-
sti che si preparano a diventare  preziosi
collaboratori per il futuro.
Per chi volesse scoprire  i segreti di questa
arte fatta di nodi,  di intrecci e  di fili, ogni
sabato pomeriggio, dalle ore 15,00 alle
18,00 può andare  negli spazi del Museo
civico San Rocco di Fusignano. L'iniziativa
è gratuita e presentata  dall'Assessorato
alla Cultura, Pro Loco ed Auser di
Fusignano. 
Informazioni al Museo di via Monti, 5 a
Fusignano (RA) con telefono 0545.51621.  
Cogliamo l’occasione per fare un augu-

rio sincero a Nonna  Edera che da pochi
giorni ha festeggiato il suo compleanno.

APPUNTAMENTI

Dall'8 Dicembre al 6 Gennaio
Centro Culturale "Il Granaio"
Piazza Corelli, 16
CHE SAGOME!
Mostra delle opere dei ragazzi del
Cantiere del Cerchio.
Info: Tel. 0545.955653; 
www.comune.fusignano.ra.ita

Dal 14 Dicembre al 12 Gennaio
Museo Civico San Rocco - Via Monti, 5
DAL SOGNO ALLA REALTA'
Il cammino della scarpa in Romagna - Mostra
della calzatura dagli anni '60 ad oggi.
Mostra organizzata da CNA- Federmoda,con
il patrocinio del comune di Fusignano.
Info: Tel. 0545.955653; 
www.comune.fusignano.ra.it

Domenica 15 Dicembre
Cinema Teatro Moderno
Corso Emaldi, 32 - ore 16.30
FESTA DI NATALE DELLA SCUOLA
MATERNA PARROCCHIALE
Al termine dello spettacolo momento con-
viviale al ricreatorio. 
Info: Scuola Materna Parrocchiale
0545.50074.

Venerdì 20 Dicembre
Auditorium A. Corelli 
Corso Emaldi, 119 – ore 21.00
MUSICA IN RETE
Concerto Omaggio a Corelli eseguito
dalla GRANDE ORCHESTRA
Direttore M° Nicola Valenini
Musiche di A. Corelli, F. Geminiani, G.F.
Handel, G. Tartini
In chiusura dell'Anno Corelliano, ultimo
appuntamento del progetto provinciale di
musica eseguita da giovani formazioni
orchestrali di Romagna.
Info: Ingresso € 8,00 – ridotto € 7,00
U.R.P. Tel. 0545.955653 - fax 0545.50164;
urp@comune.fusignano.ra.it,
www.comune.fusignano.ra.it; 
Tel. 0546.061960 - Fax. 0546.061961 –
Cell.339.1121551
segreteria@scuolagrandesanfilippo.it.   

Lunedì 6 Gennaio
Cinema Teatro Moderno
Corso Emaldi, 32 – ore  15.30

CONCERTO DELLA
CORALE ARCANGELO CORELLI
I canti più belli e più intensi delle festività
natalizie risuonano in questo concerto che
da ventun’anni è un appuntamento ormai
tradizionale della nostra comunità.  Con la
partecipazione del Coro delle Voci Bianche.
Info: Tel. 0545.954194; www.cinemateatro-
fusignano.it; www.facebook.com/teatro-
modernofusignano.

Domenica 19 Gennaio 
Cinema Teatro Moderno
Corso Emaldi, 32 - ore 17.00 
Rassegna Teatro Ragazzi 
LA CICALA E LA FORMICA
Info: www.cinemateatrofusignano.it;
www.facebook.com/teatrofusignano

Venerdì 24 Gennaio 
Cinema Teatro Moderno
Corso Emaldi, 32 - ore 21.30 
Rassegna Un Paese che Suona
LA BANDEANDRE’
Info: www.cinemateatrofusignano.it;
www.facebook.com/teatrofusignano

Lunedì 27 Gennaio
Auditorium A. Corelli
Corso Emaldi, 119
GIORNATA DELLA MEMORIA
In occasione della Gionata della Memoria
è in fase di definizione la presentazione di
uno spettacolo teatrale da presentare alle
ore 11.00 per le scuole e alle ore 21.00 per
la replica serale.
Info: URP Tel. 0545.655653; 
www.comune.fusignano.ra.it.

Domenica 16 Febbraio
Cinema Teatro Moderno
Corso Emaldi, 32 – ore 16.00
ALLA SCOPERTA DI ARCANGELO
CORELLI 
Achiusura dell’Anno Corelliano 2013, concer-
to e presentazione delle attività didattiche
svolte dagli insegnanti e alunni della scuola
secondaria di 1° grado con il coordinamento
musicale della scuola di musica “A. Corelli” di
Fusignano, diretta da Matteo Salerno. 
L’iniziativa è sostenuta da Italian Plastic
Machinery  - Ipm  Lugo.
Info: www.cinemateatrofusignano.it;
www.facebook.com/teatrofusignano

Venerdì 21 Febbraio 
Cinema Teatro Moderno
Corso Emaldi, 32 - ore 21.30
Rassegna Un Paese che Suona 
VIALE MAZZINI QUARTET  
Info: www.cinemateatrofusignano.it;
www.facebook.com/teatrofusignano

Domenica 2 Marzo
Cinema Teatro Moderno
Corso Emaldi, 32 -  ore 17.00
Teatro Musicale 
IL CARNEVALE DEGLI ANIMALI
Info: www.cinemateatrofusignano.it;
www.facebook.com/teatrofusignano
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Interruzioni idriche: 
l’informazione arriva 
con un sms 
Dal 25 novembre è attivo l’innovativo servi-
zio di avviso gratuito con sms sul cellulare in
caso di interruzione programmata del servi-
zio idrico. 
Dopo una prima fase di sperimentazione,
nella quale il servizio è stato avviato in alcu-
ni comuni della Provincia di Bologna, utile a
verificare l’efficacia del sistema e le sue even-
tuali criticità, l’attività si completa ora
estendendosi anche a tutti i Comuni della
provincia di Ravenna e delle altre province in
cui Hera gestisce il ciclo idrico.
In caso di interruzioni pianificate dell'acqua
o cali di pressione, i cittadini iscritti verran-
no informati in anticipo ovunque si trovino,
per ridurre al minimo i disagi.  Le interruzio-
ni causate da rotture accidentali, e quindi
non previste, di cui si occupa il Pronto
Intervento non potranno invece essere per il
momento comunicate. Un servizio certamen-
te più capillare che si aggiunge al volanti-
naggio o l’avviso tramite megafono già previ-
sti in questi casi. Si tratta di un servizio
utile, che informerà il cliente su ora e durata
dell’interruzione.
Attualmente i clienti di Hera nella Provincia
di Ravenna che riceveranno l’avviso di avvio
del servizio sono circa 67.000, pari al 34%
circa di tutti i contratti. Si tratta di coloro
che hanno comunicato il loro numero di cel-
lulare al momento della sottoscrizione del
contratto acqua e quindi contattabili per
comunicazioni tecniche. 
Chi volesse comunicare il proprio numero
per attivare il servizio sms o cambiare i pro-
pri riferimenti, può farlo accedendo dal sito
www.gruppohera.it alla pagina web relativa
agli estremi del proprio contratto (Sportello
Her@ on-line) oppure alla pagina del proprio
Comune nell’area clienti del sito:
http://www.gruppohera.it/clienti/casa/.

Prime Open Air!
Lo scorso 31 luglio si è svolta al parco
Primieri di Fusignano la terza edizione
del Prime Open Air, un festival di musi-
ca indipendente (e resistente) organizza-
to dai ragazzi del circolo arci Brainstorm.
Il concerto è stato reso possibile grazie
oltre al lavoro dei volontari del
Brainstorm anche all’Unione dei
Comuni della Bassa Romagna, alla
Regione Emilia Romagna, al Bar Ruleer
91, all’Avis Fusignano, al Conad
Fusignano, al Forno pasticceria Paglia, al
Bar pasticceria Al parco, al Caffè Layla,
all’Alfiere, a Radio web Sonora, al 3pix
studio, a Neuronifanzine. 
Un particolare ringraziamento va al sin-
daco Mirco Bagnari che, fin dalla prima
edizione, ha supportato questa iniziativa
con grande impegno e determinazione.

Palestra Corpo Vivo: 
una bella realtà!
Dopo l'inaugurazione dei lavori di
ristrutturazione degli spogliatoi e dei
servizi, del nuovo ingresso con reception
e dei lavori per la messa a norma, avve-
nuta il 15 settembre u.s., la palestra ha
riaperto i battenti con tutte le sue novità
e proposte sportive ed è stato subito un
grande successo. Per diversi corsi si sono
dovute chiudere le iscrizioni per esauri-
mento dei posti disponibili e tante sono
le   attività che vedono il coinvolgimento
dei bambini più piccoli, fino ad arrivare
agli adulti impegnati nel fitness o in altre
discipline impegnative. 
Questa palestra, come è stato ricordato
durante l'ultima  festa dello Sport, è la
prosecuzione di un progetto e di un'espe-
rienza che viene da lontano, dalla vecchia
sede nel mercato coperto e prima ancora
presso i locali degli ex bagni pubblici.
Dopo molti anni di servizio, la struttura
attuale necessitava di una rivisitazione e
occorreva adeguarsi alle nuove normati-
ve sui locali pubblici. Per questo
l'Amministrazione Comunale, proprieta-
ria dell'immobile, e l'Agis, in qualità di
gestore, hanno convenuto non senza diffi-
coltà e dopo attente riflessioni, di mettere
“in cantiere”  le opere necessarie in tempi
rapidi per consentire la riapertura con la
ripresa dell'anno sportivo. 
All'inaugurazione sono intervenuti molti
cittadini, insieme al Sindaco, che hanno
espresso ammirazione e soddisfazione
per i nuovi locali e per tutta la riorganiz-
zazione avvenuta. Desidero quindi rin-
graziare tutti coloro, e sono stati tanti, che
nelle varie mansioni hanno contribuito a
tale risultato: l'Ufficio Tecnico Comunale
con i suoi responsabili Cipriani e Nobile,
l'Architetto Graziani e le aziende impe-
gnate, molte delle quali fusignanesi. 
In particolare ringrazio l'Agis col suo pre-
sidente Dario Casamenti e il Direttivo, il
direttore Gianni Linguerri con tutto il suo
staff che, con tenacia e capacità  hanno
perseguito questo obiettivo reso possibile
dal punto di vista economico anche con
l'impiego di  importanti risorse
dell'Associazione, oltre quelle impegnate
dall'Amministrazione. Un augurio a tutti,
fruitori e personale, di buon divertimento
e di buon lavoro... lo sport è vita!

L'Assessore allo Sport
Giampaolo Guerra

WEISHAUPT

CELL. 335 49 6005

ASSISTENZA E MANUTENZIONE
CONDIZIONATORI E STUFE PELLET

Il PD ha un nuovo 
segretario
Sabato 19 ottobre, al circolo Arci
Brainstorm, si è tenuto il congresso
comunale del Pd di Fusignano che ha
portato al rinnovo del segretario e del
consiglio direttivo.
Nicola Pasi, segretario prima dei Ds poi
Pd, ha ceduto il testimone alla 25enne
Mirta Battaglia, eletta con 47 voti.
Iscritta alla facoltà di Giurisprudenza di
Bologna, Mirta è consigliere comunale a
Fusignano per il Pd dal 2009 . 
«Ho accettato l'invito a candidarmi per
ricoprire la carica di segretario del Pd di
Fusignano nonostante il momento di diffi-
coltà in cui si trova la politica perché è pro-
prio nei momenti complessi come questi
che è necessaria la partecipazione alla vita
politica della propria comunità – dice
Mirta Battaglia - Avremo davanti impor-
tanti impegni nei prossimi mesi, inizierò
subito un  lavoro di ascolto e di confronto
con gli iscritti, gli elettori e tutti i miei
concittadini».
Nello stesso giorno si sono tenute le
votazioni per il nuovo segretario provin-
ciale: Michele De Pascale ha ottenuto 35
voti mentre Danilo Manfredi 12 e due
schede bianche, per un totale di 49
votanti.

Bilancio positivo 
per il Real Fusignano
Intervista al Presidente Martini e al
Responsabile del settore giovanile
Monti
Siamo alle porte del Natale e quindi a
metà della stagione sportiva 2013-2014;
facciamo un breve punto della situazio-
ne per quanto riguarda il calcio fusigna-
nese, essendo il Real Fusignano l’unica
realtà calcistica dopo aver inglobato que-
st’anno anche il calcio amatoriale della
ex Pgs Shalom.

Presidente Martini, con lei parliamo
della vostra prima squadra e degli ama-
tori. È soddisfatto fino a qui?
“Certo che sono soddisfatto! Per una pic-
cola realtà come la nostra aver a fianco a
me persone che vengono al campo per il
gusto di giocare al pallone senza nessun
tipo di ricompensa o guadagno  penso
sia la vittoria più grande, ma non mi rife-
risco solo ai ragazzi che giocano, rispetti-
vamente 22 tesserati nella prima squadra
e 25 negli amatori Uisp, ma a tutta la
gente che ci gira intorno per far andar
avanti tutto ciò: dirigenti, allenatori, col-
laboratori, volontari! Un grazie va
soprattutto a loro che non mollano mai e
vengono tutti i giorni al campo con entu-
siasmo e passione!”
Presidente, per quanto riguarda i
rispettivi campionati come procedono
fin qui?
“La prima squadra che gioca in seconda
categoria ha avuto un'ottima partenza
nei primi due mesi. Stazionavamo fra la
seconda e terza posizione poi, nel mese
di novembre, abbiamo avuto una flessio-
ne (oserei dire quasi fisiologica visto che
succede da tre anni) con alcune sconfitte.
Attualmente stazioniamo nella metà alta
della classifica. 
Penso che per il girone di ritorno la squa-
dra abbia le potenzialità per migliorare
la classifica attuale e sono fiducioso per-
ché conosco le potenzialità dei ragazzi e
di chi li allena! Per quanto riguarda gli
amatori Uisp, si sono confrontati con
questo tipo di campionato quest’anno
per la prima volta in assoluto: inizial-
mente sono arrivate le sconfitte però
stanno aggiustando il tiro”.
Invece per il settore giovanile che è al
suo secondo anno di attività chiediamo
al responsabile Monti Domenico, come
si sta svolgendo l’attività?
“Anche quest’anno abbiamo avuto una
crescita d’iscrizioni oserei dire esponen-
ziale rispetto allo scorso anno, con
numeri che non ci aspettavamo nemme-
no nelle più rosee previsioni! Fino ad
oggi abbiamo tesserato 70 bambini di
un’età che va dalla classe 2001 alla 2008. 
In corso d’opera abbiamo dovuto
aumentare le iscrizioni alle squadre nei
campionati FIGC per potere far giocare
tutti i bambini il più possibile! A febbra-
io iscriveremo 2 squadre di esordienti, 2
di pulcini e 1 di scuola calcio. Non pos-
siamo dire certo di non esser soddisfatti
finora, ovvio che c’è molto da fare e
migliorare, ma il nostro impegno è sem-
pre massimo anche viste le forze che pos-
siamo metter in campo sotto l’aspetto
gestionale!” 
Per quanto riguarda l’affiliazione col
F.c. Bologna Calcio 1909 come procede?
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“Siamo contenti di esser affiliati a una
Società prestigiosa e professionistica
come il Bologna Calcio. Gli allenatori fel-
sinei sono venuti a Fusignano a far due
allenamenti rispettivamente con i nostri
pulcini ed esordienti, abbiamo visto che
sia bambini sia genitori hanno apprezza-
to il metodo di lavoro e anche i nostri
allenatori sono contenti perché non si
finisce mai d’imparare per poter cresce-
re! Adesso a febbraio quando inizieremo
a pieno regime le nostre attività giovani-
li riprenderanno le visite e partecipere-
mo a un torneo nazionale per la catego-
ria pulcini come hanno già fatto i nostri
esordienti nel mese di ottobre, andando
poi a fine torneo tutti allo Stadio
Dall’Ara a veder il Bologna!”
Martini e Monti allora vi congediamo
con un in bocca al lupo e di continuare
su questa strada!
“Vogliamo fare i nostri più sinceri augu-
ri – commentano Martini e Monti – a
tutti i nostri 120 tesserati sia grandi che
piccoli e a tutte le loro famiglie, un rin-
graziamento va anche al Comune di
Fusignano e A.g.i.s. i quali collaborano
attivamente con noi 365 giorni all’anno e
soprattutto anche ai nostri sponsor che
nel loro piccolo ci danno una mano fon-
damentale per poter proseguire nell’atti-
vità del calcio a Fusignano!”
Per seguire tutti gli aggiornamenti vi
invitiamo a visitare il sito della società
www.fusignanocalcio.it oppure le pagi-
ne Facebook: Settore Giovanile Real
Fusignano e Fusignano Calcio.

Valentina Piva

UNA SERATA 
PER NON DIMENTICARE 
Lo scorso 25 novembre si è celebrata
anche a Fusignano la "Giornata inter-
nazionale contro la violenza sulle
donne". Le Associazioni del territorio,
in collaborazione con il Comune di
Fusignano, hanno voluto infatti dedi-
care a questa ricorrenza una serata
speciale presso il Centro Culturale "Il
Granaio" che ha visto la partecipazio-
ne di moltissimi cittadini. Nella gremi-
ta sala è stato proiettato il film "Un
giorno perfetto" di F. Ozpetek, prece-
duto da una riflessione che ha visto
l'intervento dell'Assessore alle Pari
Opportunità Bruno Baioni, dell'Ispet-
tore di PS Giovanni Fontanieri e della
Consigliera Comunale Mirta Battaglia.
Nel corso della seduta del Consiglio
Comunale tenutasi il 26 novembre è
stata quindi devoluta all'Associazione
"Demetra Donne in Aiuto" di Lugo,
nella figura della Vicepresidente
Dott.ssa Loretta Bonora, la somma rac-
colta nella serata precedente, finalizza-
ta a sostenere il progetto "Ospitalità in
emergenza".

Le foto di questo numero sono dedicate
alle iniziative che si sono svolte lo scor-
so autunno presso il Museo Auto e Moto
Storiche Mauricette e Primo Contoli.

Quatr amigh
Quatr amigh, mës-c e fèman,
in sdé tórn a un tavlen da Caio.
I va tot vérs j utântazencv:
quel piò in gâmba u n’véd piò in là de’
su nês
e quânt ch’e’ camena e’ sbarëla coma un
imbariêgh.
I ciacara, e cun i scurs j ariva parec
indrì,
a quânt ch’j era di tabëch, 
sculér dla mestra Lavra, de’ mèstar
Bacchi
e de’ Caposcuola Amadei, ch’l’avnéva
dagl’Infursenn,

a quânt j zugueva al picioral, a mosca
cieca o ai quatr cantô. 
J ricurd j è dret coma di fus
e pracis coma un arloi svezar.

I scor nenca d’incudè, ma a que 
l’“artério” la s’fa sintì un pô:
e quânt ch’i s’vôlta vérs a e’ dmân
sti tabëch i n’ariva a vdé piò in là dla
nöt ch’l’è dri a vni zo.

Igino Raspadori

UN GRAZIE GRANDE 
L'Amministrazione Comunale ringrazia
sentitamente La Fata Calzature, Martoni
Mobili, Romagna Carbone, Gef e Spazi
Verdi per aver abbellito anche quest'an-
no la centrale Piazza Corelli con il tradi-
zionale albero di Natale, rendendo il
nostro centro più accogliente e festoso.

Un augurio speciale 
Nel pomeriggio di mercoledì 30 ottobre
alla casa protetta Giovannardi e Vecchi
di Fusignano si è festeggiato il centesimo
compleanno di Bianca Cortesi, ospite
della struttura gestita dall'Asp dei
Comuni della Bassa Romagna dalla pri-
mavera 2010.
Alla festa, allietata dalle musiche di
Rosy, hanno partecipato la figlia Ida, i
nipoti Raffaella e Paolo assieme a fami-
liari, amici e ospiti e operatori della
struttura. Sono inoltre intervenuti il sin-
daco di Fusignano Mirko Bagnari, l'as-
sessore alle Politiche sociali Franco
Silvagni, il presidente e il direttore
dell'Asp, Pierluigi Ravagli e Monica
Tagliavini.  
La signora Bianca Cortesi è nata a Fusignano il
31 ottobre 1913. Sposata con Riccardo Dirani
ha avuto una figlia, Ida, madre dei suoi due
nipoti Raffaella e Paolo,  ed è stata titolare di
diverse lavanderie in paese.
Durante la guerra è stata una coraggiosa
partigiana e nel dopoguerra ha fatto parte del
primo Consiglio comunale di Fusignano
dell'Italia liberata. Ha inoltre “adottato” una
bimba, Claudia, che ha poi cresciuto fino al
matrimonio. Durante la maturità ha scritto
diversi libri e zirudèle ed è stata regista e
attrice in numerosi spettacoli.

M.G.F. service srlcr
- Verifica,coordinamento,controllo e gestione fasi lavorative

di cantiere pubblico e privato.
- Forniture dirette  di pavimenti e rivestimenti in

ceramiche,resine  epossidiche,parquet.
- Rappresentanza di collanti e sigillanti CERCOL, manufatti

e prefabbricati agricoli e industriali.
- Scavi per fognature e demolizioni in cls.

Via Fiume Al Disotto n°11 - 48010 Fusignano (RA)      
e-mail:mgfservicesrl@gmail.com        

http://MGFservicesrlcr.oneminutesite.it



8 • informazione

BRUNELLO 
ALESSANDRO
Massofisioterapista

Cell. 339 6576188

Tel. 0545 53435
TUTTI I GIORNI APERTO CON ORARIO CONTINUATO DALLE ORE 7,30 ALLE 19,00

CHIUSO LA DOMENICA

Intimo
Annalisa

La famiglia Malusardi desidera rin-
graziare di cuore quanti hanno par-
tecipato al loro dolore per la scom-
parsa di Gian Maria. Le offerte rac-
colte sono state devolute alla
Comunità Papa Giovanni XXIII di
Sala di Cesenatico, presso la quale
Gian Maria è stato ospite.

Iniziative AVIS
Martedì 24 dicembre
Piazza Corelli 
NATALE PER LA PACE
Grande falò, vin brulè e panettone
all’uscita della S. Messa di mezzanotte
per festeggiare insieme il Natale. Sarà
presente la slitta di Babbo Natale  e...
allegre note natalizie.

BABBO NATALE AVIS 
porta i doni fino a casa
I volontari Avis effettuano il servizio di
ritiro e consegna dei pacchi dono nata-
lizi per i bimbi più piccoli negli orari e
giorni di seguito indicati.
RITIRO DEI DONI
Sabato 21/12 dalle 9.30 alle 11.30 e
dalle 16.00 alle 18.00
Domenica 22/12 dalle 9.30 alle 11.30 
Lunedì 23/12 dalle 19.00 alle 21.00
Presso la sala prelievi AVIS a
Fusignano in via Monti 13 (c/o
Presidio Socio-sanitario)  Tel.- Fax:
0545-53462/53630 cell.: 320/4784030 
CONSEGNA
Martedì 24/12 dalle 17.00 alle 20.30
Mercoledì 25/12 dalle 9.00 alle 11.30
da concordare al momento del ritiro
del dono. 

IN VIAGGIO CON AVIS
Anticipazione delle gite 2014
FESTA DELLA DONNA
Terme e benessere in Slovenia... ma non
solo
Gita in pullman dal 7 al 9 marzo (3 giorni)
MILANO
Oltre la facciata della moderna metropoli
In preparazione dell'EXPO 2015
Gita in pullman di due giorni – aprile
PARMA E BUSSETO
Nelle terre di Giuseppe Verdi
Gita in pullman di un giorno – maggio 
MARE ALL'ISOLA DI RODI
Viaggio in pullman e aereo di otto gior-
ni – primavera
VIENNA
Alla corte degli Asburgo
Gita in pullman di 4/5 giorni – fine
agosto
NEL MAGICO MONDO DELLE
MONDINE
Il riso, una risorsa delle nostre terre
Visita alle risaie... e non solo
Gita in pullman di un giorno – fine set-
tembre
CROCIERA NEGLI EMIRATI
ARABI
Viaggio in aereo e crociera di 8 giorni –
novembre
CAPODANNO A ISCHIA
Gita in pullman di 4/5 giorni – dicembre 

Per informazioni: AVIS Comunale Tel.
0545.53462; Cell. 320 4784030; e-mail
avis.fusignano@libero.it; www.per-
glialtri.it/avisfusignano

LINEA FUSIGNANO – LUGO
ANDATA FUSIGNANO – LUGO nei giorni feriali
ore: ore 6,53 (scol.) – 7,15 (scolastico) – 8,30 –
9,00 –10,15 – 11,40 – 12,49 (scol.) –  14,15 (sco-
lastico) – 14,56 - 15,29 - 16,55 – 18,07 – 19,00

RITORNO LUGO (FS) – FUSIGNANO nei giorni
feriali ore: 6,30 (scol.) – 7,31 –9,20 - 10,40 –
12,00 – 13,13 (scol.) – 13,40 (scolastico) –
14,01 – 14,06 – 14,40 (scolastico) – 16,00 -
17,15 – 18,27 – 19,20

LINEA FUSIGNANO - ALFONSINE P.zza Monti
ANDATA da FUSIGNANO FERIALI ore:
6,47 (scolastico) - 7,49 - 9,38 - 10,58 - 12,18 –
13,31 (scol) – 13,58 (scolastico)  – 14,24 (scol.)
– 14,58 (scol.)  - 16,18 - 17,33 - 18,45 - 19,38.

RITORNO da ALFONSINE FERIALI ore:
6,35 (scolastico) – 6,52 – 6,58 (scolastico) -
7,00 (scol.) - 8,02 - 8,40 - 9,57 - 11,22 – 12,36
(scolastico) – 13,57 (scol.) - 14,38 -  16,31 -
17,54 - 18,47.

• Il Comune di Fusignano e la Biblioteca comu-
nale ringraziano il Gruppo Lettori di Favole,
l'AVIS di Fusignano e la Coop Adriatica di
Fusignano per la preziosa collaborazione prestata
nell'organizzazione delle letture natalizie, che si
sono tenute con successo in biblioteca mercoledì 4
dicembre e mercoledì 11 dicembre 2013.
• Il personale del Nido d'Infanzia “Il Bosco” rin-
grazia sentitamente la gentilissima Sig.ra
Marilena Montanari per la generosa donazione
in memoria della cara mamma Antonia Jacovelli.
Tale somma è finalizzata all'acquisto di materia-
le ludico per i nostri bimbi.
• Il Consiglio d'Amministrazione e gli Ospiti della
Rsa S.Rocco, desiderano ringraziare sentitamente i
familiari della cara Elia Liverani in Berardi per la
generosa offerta devoluta alla Struttura.
• Signora residente a Fusignano, automunita e
con esperienze precedenti si offre per assistere
anziani, svolgere pulizie e lavori domestici, accu-
dire bambini. In possesso di diploma di infermie-
ra. Disponibile anche nelle ore notturne. Maria
Tel. 388.9556279.
• Signora residente a Fusignano si rende disponi-
bile come badante per anziani, per svolgere puli-
zie domestiche e per stirare (ore diurne).
Contattare Ana Tel. 328.3040730.
• Ragazza residente a Fusignano e con esperien-
za, cerca lavoro come badante, per pulizie dome-
stiche, stiro, baby sitter (orario diurno e nottur-
no). Contattare Imelda Tel. 329.6472158.
• Giovane signora residente a Fusignano si rende
disponibile per lavori domestici, assistenza anzia-
ni nelle ore diurne. Chiamare Anna 
Tel. 366.1658769.
• Ragazza residente a Fusignano cerca lavoro
come baby sitter. Contattare Zhour
Tel. 389.0945575.
• Signora residente a Fusignano, con precedenti
esperienze e in possesso di diploma O.S.S. Si
rende disponibile nelle ore diurne per
pulizie/lavori domestici, assistenza anziani, baby-
sitter. Automunita con patente B. Chiamare
Elena Tel. 340.1818199.
• Ragazza senegalese residente a Fusignano si
rende disponibile per lavori domestici e assisten-
za anziani nelle ore diurne. Contattare Faty 
Tel. 380.7496624.
• Ragazza marocchina cerca lavoro come assi-
stente per anziani, per lavori domestici e traspor-
to anziani. Chiamare Fatima Tel. 380.2152022.
• Donna rumena, con esperienze precedenti e
referenze, cerca lavoro come assistente anziani
oppure a ore. Contattare Anna Tel. 328.0517778.
• Signora italiana residente a Fusignano è dispo-
nibile come assistente per anziani, baby sitter,
addetta pulizie e lavori domestici. Chiamare
Alessandra Tel. 338.8444084.
• Ragazza italiana residente a Fusignano si rende
disponibile per assistere anziani, bambini e come
addetta alle pulizie e ai lavori domestici.
Contattare Erika Tel. 329.5676473.
• Signora rumena residente a Masiera di
Bagnacavallo cerca lavoro nelle ore diurne come
badante, custone, pulizie e lavori domestici.
Contattare Violeta Tel. 389.7677223.
• Signore rumeno cerca lavoro come custode.
Contattare Rad Leontin Tel. 388.3566335.
• Signora residente a Fusignano e con esperienza
si rende disponibile per lavori domestici e assi-
stenza anziani orari diurni e notturni. Contattare
Maria Tel. 329.1694830.

• Ragazzo si rende disponibile per svuotare gra-
tuitamente cantine, solai e garages. Contattare
Fabio Tel. 346.6610744.
• Laureata con esperienza maturata in azienda,
di oltre 15 anni, impartisce lezioni di francese,
economia, marketing e diritto a studenti delle
scuole superiori Tel 340.4760382.

LINEA FUSIGNANO - RAVENNA via De Gasperi
PARTENZE da FUSIGNANO FERIALI 
nei giorni di scuola ore: 
6,47 - 13,31 - 14,24 - 14,58
RITORNO DA RAVENNA via De Gasperi FERIA-
LI ore: 6,32 (scolastico) - 13,25 (scolastico) -
14,10 - 18,15
LINEA FUSIGNANO - FAENZA 
(per Istituto Persolino)
PARTENZE da FUSIGNANO ore: 6,53 (scolastico)

RITORNO DA FAENZA (da Istituto Persolino)
ore: 12,55 (scolastico escluso martedì e giovedì)
– 14,00 (scolastico solo martedì e giovedì) 

FUSIGNANO – RAVENNA AUTOLINEE GAMBERINI
PARTENZE DA FUSIGNANO (Via Monti) 
nei giorni feriali ore: 6,30 – 7,20
RITORNO DA RAVENNA 
14,05 (da FF.SS. lavorativo) – 17,45 (da Via De
Gasperi /lavorativo escluso sabato) – 18,30 (da
via De Gasperi anche festivo)

AUTOCORRIERE ORARI STAGIONE 2013/14
15 settembre 2013 - 7 giugno 2014

(Per maggiori informazioni consultare il sito www.startromagna.it)


